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REALIZADA EM 29/01/2021. 2 

 3 
Aos vinte e nove dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e um, com início às 14h, 4 
realizou-se, online, a 38ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de 5 
Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anderson 6 
Nazareno Matos, Carolina de Siqueira Coutinho; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely 7 
Najjar Capdeville; Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; Lourdes Aparecida Machado; Paula Lins 8 
Khoury; Reinaldo da Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim de Miranda; Suellen Ananda 9 
Fraga; Ted Nobre Evangelista e Yghor Queiroz Gomes e os Conselheiros Suplentes: 10 
Bruna Rocha Diniz de Almeida; Camila Bahia Leite; Cristiane Santos de Souza Nogueira; 11 
Elza Maria Gonçalves Lobosque; Jéssica Gabriella de Souza Isabel, João Henrique Borges 12 
Bento; Larissa Amorim Borges; Liliane Cristina Martins; Luís Henrique de Souza Cunha; 13 
Marleide Marques de Castro e Rodrigo Padrini Monteiro. Quórum de Conselheiros 14 
Efetivos: Foi verificado o quórum das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, 15 
totalizando 12, tendo o Plenário elevado à condição de Conselheiras(os) efetivas(os) Elza 16 
Maria Gonçalves Lobosque; Liliane Cristina Martins e João Henrique Borges Bento. 17 
Justificativas de ausência: Luiz Felipe Viana Cardoso; Maria de Lourdes Guimarães de 18 
Almeida Barros; Rita de Cássia de Araújo Almeida; Thiago Ribeiro de Freitas e Walter Melo 19 
Júnior justificaram ausência. Assuntos tratados: Informes: Os seguintes informes foram 20 
apresentados: 1) Ações e calendários da comissão de Orientação em Avaliação 21 
Psicológica: A Conselheira Elza Lobosque informou que foi elaborada agenda de reuniões 22 
das Comissões de Orientação em Avaliação Psicológica e de Psicologia no Trânsito para o 23 
ano de 2021. As reuniões ocorrem às quintas-feiras que antecedem as reuniões plenárias 24 
no horário de 14h às 16h e de 16h às 17h, respectivamente. Este ano está prevista a 25 
realização do Simpósio de Avaliação Psicológica. A Comissão está reduzindo o número de 26 
lives a serem organizadas, acontecerá uma no primeiro semestre e outra no segundo 27 
semestre deste ano. 2) CES-MG: A  Conselheira Lourdes Machado informou que os 28 
Governos dos Estados tem autonomia para elaborar os seus planos de vacinação. Porém, 29 
o Governo de Minas Gerais elaborou um plano de distribuição de vacinas. Ponderou que 30 
não há autonomia por parte do Conselho para tomar decisões relativas à vacinação da 31 
categoria. O Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais está mobilizando para que o 32 
Governo de Minas faça um plano de imunização estadual. A ideia é proporcionar a 33 
vacinação de profissionais de saúde que atuem no trabalho essencial. A Conselheira 34 
Lourdes Machado informou que outra frente de atuação do CES-MG é em relação à 35 
decisão da prefeitura de Belo Horizonte de transformar o local que deveria funcionar a 36 
Maternidade Leonina Leonor em um Centro de Atendimento à Mulher. Será realizada uma 37 
Plenária no dia 29/02/2021, às 14h, para discutir a situação, com participação de 38 
representante da Comissão Mulheres e Questões de Gênero do CRP-MG. 3) Nota GT 39 
Demandas para o Sistema de Justiça: A Conselheira Jéssica Souza informou que está 40 
participando das reuniões do GT Nacional Demandas para o Sistema Judicial 41 
representando o CRP-MG. O GT está elaborando uma Nota que se encontra em estudo e 42 
produção. 4) Informe Reunião das Entidades Mineiras da Psicologia: A Conselheira 43 
Marleide Marques informou que foi realizada reunião das Entidades Mineiras de Psicologia 44 
no dia 28/02/2021 e tiveram alguns encaminhamentos. Entre eles a priorização de 45 
atividades pelo coletivo, como a mobilização da Campanha pela jornada de 30h para 46 
psicologia. Na reunião o Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio 47 
Coquito informou que o Coren-MG entrou com um PL na Assembleia Legislativa de Minas 48 
Gerais propondo 30h para a enfermagem. Frente à dificuldade em fazer uma mobilização 49 
nacional, o grupo sugeriu seguir a proposta de elaboração de um Projeto de Lei na ALMG. 50 
O Assessor Antônio Coquito e a representante do PSIND-MG Andréia irão organizar os 51 
materiais que já foram construídos e retornará para o coletivo e posteriormente serão 52 
construídas ações e estratégias. Outro ponto discutido foi à inserção de psicólogas nas 53 
equipes de Defesa Civil de Minas Gerais. O encaminhamento foi trazer para a Comissão de 54 



Orientação em Psicologia nas Emergências e Desastres para elaboração de estratégias. A 55 
Conselheira Lourdes Machado informou que na reunião foi discutida a inserção de 56 
psicóloga(o) na Rede de Atenção Básica em Saúde, mas o assunto não será priorizado 57 
este ano. Ressaltou que outro ponto que será dada prioridade este ano pelo coletivo é a 58 
realização do Seminário Mineiro das Entidades de Psicologia. 5) Informes COPEE: O 59 
Conselheiro Luis Henrique informou sobre as mobilizações com o executivo dos municípios 60 
mineiros para articulação pela implementação da Lei 13.935/2019. A Comissão de 61 
Orientação em Psicologia Escolar e Educacional utilizou como estratégia para aproximação 62 
com as Prefeituras a aprovação do FUNDEB e a finalização do prazo para implementação 63 
pelos municípios. No momento está havendo mobilização com os seguintes municípios: 64 
Curvelo-MG; Pedra Azul-MG; Ipatinga-MG; Várzea da Palma-MG e Juiz de Fora-MG. Em 65 
relação aos concursos públicos e processos seletivos irá solicitar um parecer jurídico para 66 
poder pautar a possibilidade de abertura de processo seletivo para contratação de 67 
psicólogo na Rede de Educação Básica na próxima Plenária. Quanto aos apoios a Projetos 68 
de Leis é necessário que estejam de acordo com as diretrizes éticas, teórica, técnica e 69 
legal. Ressaltou que para a regulamentação dos cargos de psicóloga(o) na rede de 70 
educação básica não poderá ser utilizado como instrumento o Decreto, somente por meio 71 
de Projetos de Lei Municipais, visto que haverá criação de cargos. 6) GT Imigrantes: O 72 
Conselheiro Reinaldo Júnior informou que estão sendo realizadas reuniões do GT 73 
Imigrantes. Acontecendo até o momento seis reuniões. Estão ocorrendo com participação 74 
de 6 psicólogas(os) por encontro. A proposta é apresentar em Plenária o primeiro produto 75 
do GT que será um documento sobre a relação da Psicologia e a imigração. Pretende-se 76 
levar a proposta como ponto de pauta da APAF. Prestação de Contas Exercício 2020: O 77 
Contador José Silvério apresentou a prestação de contas do Exercício 2020. Foram 78 
mostrados os números referentes ao cadastro de Pessoa Física e de Pessoa Jurídica em 79 
2020, bem como o percentual de inadimplência para o Exercício 2020, sendo 27,56% para 80 
Pessoa Física e 16,56% para Pessoa Jurídica. O valor dos “descontos concedidos” às(aos) 81 
profissionais e entidades pagantes da anuidade 2020, entre 01/01 e 31/01/2020, 82 
representou o montante de R$ 497.316,31. Em 2020, a arrecadação do Conselho foi de R$ 83 
18.113.123,62, a despesa executada no valor R$ 13.655.904,29 e os repasses ao CFP 84 
totalizaram R$ 4.523.762,04. O “superávit orçamentário” do Exercício de 2020 foi de R$ 85 
4.457.219,33. Explicou que a pandemia COVID-19, apesar de todas as dificuldades 86 
impostas, não impactou financeiramente a instituição, uma vez que as receitas arrecadadas 87 
ficaram próximas do valor orçado e as despesas terem sido executadas muito abaixo do 88 
valor fixado em orçamento. Sugeriu ao Plenário avaliar o impacto para a categoria de se 89 
realizar as atividades de forma online, em especial eventos, reuniões Plenárias e reuniões 90 
de Comissões. Expôs planilha comparativa entre valor orçado e valor executado dos 91 
diversos centros de custo para elucidar que o valor de despesa previsto nos centros de 92 
custos 47.09.01 - Projeto - Orientação e Fiscalização e 47.09.03 - Projeto - Comissão de 93 
Ética foi executado muito abaixo do previsto devido a pandemia ter inviabilizado o 94 
deslocamento físico das(os) Psicólogas(os) Fiscais para realização de visitas técnicas e 95 
treinamentos em reuniões ampliadas da COF. Essa inviabilidade de deslocamento físico 96 
para realização de atividades presenciais também impactou na execução de despesas nos 97 
centros de custos de Plenário, Diretoria, Comissões, Representações, Gestão de Pessoas, 98 
CREPOP, Apoio a Eventos e Eventos CRP-04. Com relação aos centros de custo de 99 
Subsedes o valor de execução ficou abaixo do previsto devido à diminuição nos gastos 100 
com energia, telefonia, despesas miúdas e negociações favoráveis em valores de aluguéis 101 
de algumas Subsedes. O centro de custo de Belo Horizonte foi impactado pelo gasto 102 
abaixo do previsto em diversas contas de despesa, como energia elétrica, telefonia, 103 
despesas miúdas, postagem de correspondência institucional, impressos gráficos, grupos 104 
de contas de Materiais de Consumo, serviços de Publicidade e Propaganda e gastos com a 105 
publicação da Revista. A Conselheira Larissa Amorim perguntou sobre a utilização do 106 
recurso financeiro oriundo do superávit gerado. O Contador José Silvério explicou que 107 
superávit pode ser usado desde que haja programação e planejamento prévio. Que é 108 



preciso criar um projeto para aporte de recursos. Citou como exemplo o Projeto de Gestão 109 
de Documentos do CRP-04, em execução desde Junho de 2019. O Conselheiro Reinaldo 110 
Júnior reforçou a proposta de se concentrar esforços no Seminário Mineiro de Entidades da 111 
Psicologia, evento que irá incorporar todas as entidades da Psicologia de Minas Gerais em 112 
uma só ação, previsto para ser realizado no 2º semestre de 2021, reafirmando a 113 
necessidade do projeto deste evento estar pronto o mais rápido possível. A Conselheira 114 
Lourdes Machado evidenciou que a gestão não pôde desenvolver muitas das atividades 115 
propostas e almejadas por causa da pandemia, tendo sido as ações do XVI Plenário 116 
prejudicadas, avaliando assim, negativamente, o superávit gerado. Concordou com o 117 
Conselheiro Reinaldo Júnior de que o evento previsto para Agosto de 2021 já deve 118 
começar a ser organizado. A Conselheira Larissa Amorim indagou sobre a possibilidade de 119 
contratação de pessoal com o recurso do superávit. O Contador José Silvério explicou que 120 
a legislação para contratação de pessoal tem, além de limitação imposta pela Lei de 121 
Responsabilidade Fiscal, particularidades específicas a serem consideradas. Acrescentou 122 
ainda que os informes de rendimentos das Conselheiras serão enviados por email. 123 
Terminada a explanação solicitou votação para aprovação das contas de 2020 pelo 124 
Plenário. Deliberação: Diante do explicado, e da manifestação favorável à aprovação das 125 
contas de 2020 pela Comissão de Tomada de Contas, o XVI Plenário aprovou por 15 votos 126 
favoráveis a Prestação de Contas do Exercício de 2020. Aprovação de Minuta do PCCS e 127 
Avaliação de Desempenho: O Conselheiro Yghor Gomes informou que em março/2021 128 
será dado início ao piloto da Avaliação de Desempenho. Após, fez a leitura da Minuta da 129 
Resolução que dispõe sobre o Plano de Cargos, Carreiras e Salários e a Norma de 130 
Pessoal para Cargos de Livre Provimento do Conselho Regional de Psicologia da 4ª 131 
Região - Minas Gerais e colocou para aprovação pelo Plenário. Deliberação: O XVI 132 
Plenário aprovou, por 21 votos favoráveis, a Minuta do PCCS e a Norma de Pessoal para 133 
Cargos de Livre Provimento do CRP-MG. Comissão de Título de Especialistas: A 134 
Conselheira Elza Lobosque apresentou parecer para aprovação de 31(trinta e um) títulos 135 
de especialista dos quais 13 (treze) em Avaliação Psicológica; 6(seis) em Psicologia 136 
Hospitalar; 5(cinco) em Psicologia do Trânsito; 2(dois) em Psicologia Clínica; 2(dois) em 137 
Psicologia Social; 1(uma) em Psicopedagogia; 1(um) em Psicologia Jurídica; 1(um) em 138 
Neuropsicologia. Pelo indeferimento de 4(quatro) títulos de especialista. Deliberação: O 139 
XVI Plenário aprovou por 17 votos favoráveis o parecer pela concessão de 31 (trinta e um) 140 
títulos de especialista e o indeferimento de 4(quatro) títulos de especialista. 141 
Encaminhamentos da APAF: A Conselheira Lourdes Machado informou que a APAF de 142 
Dezembro/2020 discutiu 6 pontos de pauta a saber: Ponto 1 – Aprovação do orçamento do 143 
CFP: A Conselheira Lourdes Machado informou que o orçamento do CFP foi aprovado sem 144 
muita discussão. Ponto 2 - Composição da Comissão Organizadora Nacional(COMORG): A 145 
Conselheira Lourdes Machado informou que foi definida a composição da COMORG com o 146 
CRP-RJ representando o Sudeste, com a participação dos demais CRPs da região nas 147 
discussões. A Conselheira Lourdes Machado explicou que o CRP-MG compôs a COMORG 148 
na gestão passada. Respeitando o rodízio entre os CRPs o CRP-RJ se dispôs a assumir a 149 
representação. Ponto 3 - GT Eleições: A Conselheira Lourdes Machado apresentou 150 
histórico da última eleição em que houve uso indevido da imagem de candidatas(os), fake 151 
News. No Regimento Eleitoral não tinha espaço para sanção para estes tipos de casos. 152 
Assim levou para o GT Eleições discutir sanções e penalidades e inserção na proposta do 153 
Regimento Eleitoral. Na APAF discutiu-se a questão e no final não foi aprovado o 154 
Regimento Eleitoral. O ponto de pauta retornará na APAF de Maio/2021. A Conselheira 155 
Suellen Fraga ressaltou que quando a Conselheira Lourdes Machado relatou esta situação 156 
os demais CRPs foram lembrando casos semelhantes. O Conselheiro Yghor Gomes 157 
elucidou que o GT Eleições foi criado em Agosto/2020 para propor o Regimento Eleitoral e 158 
apresentar na APAF de Dezembro/2020. Foram realizadas várias reuniões. Houve uma 159 
resistência muito grande na discussão das penalidades. O setor jurídico do CFP fez um 160 
parecer com teor mais político do que técnico. No momento está em processo de pesquisa 161 
em outros Conselhos de Classe a respeito das penalidades, entre eles a OAB. O 162 



Conselheiro Yghor Gomes  relatou a sua dificuldade dentro do GT para levar as discussões 163 
trazidas pelo CRP-MG relativas às sanções e penalidades por questões políticas e de 164 
relacionamento dentro do Grupo, que inviabilizaram as tentativas de levantar a pauta 165 
dentro do GT. Informou ainda que tão logo tenha a redação da Minuta do Regimento 166 
Eleitoral enviará ao Plenário para apresentação de sugestões. Ressaltou que foram feitas 167 
propostas de redação por outros CRP’s que serão analisadas pelo GT. A Conselheira 168 
Lourdes Machado apresentou proposta ao Plenário de levar para a próxima APAF a 169 
posição do CRP-MG que ocorra a regulação da campanha eleitoral no próximo pleito do 170 
Sistema Conselhos. O Conselheiro Fabrício Ribeiro e a Conselheira Larissa Amorim 171 
concordaram com a proposta da Conselheira Lourdes Machado. Em seguida foi 172 
apresentado para votação. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 19 votos favoráveis 173 
levar para a Apaf de Maio/2021 proposta de acréscimo no Regimento Eleitoral à regulação 174 
da campanha eleitoral por meio de sanções e penalidades. Ponto 4 - CIP (Carteira de 175 
Identidade Profissional): A Conselheira Suellen Fraga informou que foi colocado para 176 
apreciação a Minuta da Resolução pelo GT da Nova CIP. A APAF aprovou a continuidade 177 
do GT para conclusão do estudo sobre a inscrição secundária. Retornará na APAF de 178 
Maio/2021, tendo em vista propostas de redação enviadas pelos CRPs. Uma delas do 179 
CRP-20 sobre a entrega da carteira na hipótese da profissional residente em locais de 180 
difícil acesso e distantes das sedes, subsedes e seções. Outro assunto discutido foi a 181 
acessibilidade com a versão da carteira em braile. Ponto 5 - Consulta Pública GT de 182 
Psicoterapia: A Conselheira Paula Khoury informou que o ponto discutiu a pesquisa sobre a 183 
exclusividade do exercício da psicoterapia. A pesquisa está bem elaborada. A pesquisa foi 184 
aprovada na APAF. Ponto 6 - Aumento do número de parcelas para pagamento das 185 
anuidades: O Conselheiro Yghor Gomes manifestou-se contrário ao aumento do número de 186 
parcelas da forma com que foi proposto na APAF. Justificou que já houve conversas com 187 
outros CRPs e avaliou-se que o maior número de parcelas só aumentará a inadimplência 188 
pela categoria. Acaba gerando transtorno e inviabiliza a possibilidade de valor diferenciado 189 
para o recém-formado. A Conselheira Elza Lobosque perguntou se existe a possibilidade 190 
de isenção da anuidade para as(os) Conselheiras(os) atuais e futuros. O Conselheiro 191 
Yghor Gomes explicou que não existe esta possibilidade. Pode não ser bem visto podendo 192 
soar como um desrespeito por quem está pagando a anuidade. Informou ainda, que será 193 
revista a forma de isenção das anuidades. Para a isenção de anuidade dos recém-194 
formados, é necessário repensar a isenção para maiores de 65 anos. Ofício nº 195 
23/2021/OUV/Diretoria-CFP: O Conselheiro Yghor Gomes informou que o CFP enviou 196 
Ofício nº 23/2021/OUV/Diretoria-CFP a respeito da entrega do Software de Ouvidoria Sei! 197 
ao CRP-04/MG. O CFP recomendou e orientou ao CRP-MG a disponibilização do 198 
formulário de ouvidoria na página do Conselho Regional na internet, em cumprimento à Lei 199 
13.460/2017, Art. 10, § 6º; indicação de Conselheira(o) para acompanhamento das 200 
demandas da Ouvidoria e diálogo com o plenário, bem como um(a) funcionário(a) 201 
responsável por acompanhar a Unidade de Ouvidoria do SEI! (04-OUV), atribuindo-lhe a 202 
função de receber, encaminhar internamente, cobrar as respostas dos setores apropriados 203 
e, finalmente, responder às manifestações de ouvidoria que chegarem ao órgão e 204 
disponibilizar um programa de certificação em ouvidoria para os funcionários designados, 205 
com a recomendação do programa gratuito de certificação da Escola Nacional de 206 
Administração Pública – ENAP. O Conselheiro Yghor Gomes informou que a Diretoria 207 
conversou com a Assistente Administrativa Sildete Alves que aceitou continuar na 208 
representação da Ouvidoria do CRP-MG. Solicitou ao Plenário a indicação de 209 
Conselheira(o) Referência para acompanhar as demandas da Ouvidoria. Os Conselheiros 210 
Ted Nobre e Jéssica Gabriella disponibilizaram seus nomes para a representação 211 
institucional. O Conselheiro Yghor Gomes informou que a Assistente Administrativa Sildete 212 
Alves marcará reunião com as(os) Conselheiras(os) para tratar os próximos passos. 213 
Deliberação: O XVI Plenário aprovou por unanimidade a indicação dos Conselheiros Ted 214 
Nobre Evangelista e Jéssica Gabriela de Souza Isabel como Referência para 215 
acompanhamento das demandas da Ouvidoria. Fluxo da vacinação em Minas Gerais: A 216 



Conselheira Lourdes Machado informou que enviou ao Plenário a apresentação da 217 
Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais com plano de distribuição da vacina contra 218 
a COVID-19 no Estado. Não está tendo um plano de imunização no Estado. O Conselheiro 219 
Rodrigo Padrini sugeriu enviar um Ofício às prefeituras perguntando sobre o número de 220 
psicólogas(os) que estão atuando na linha de frente. A Conselheira Lourdes Machado 221 
ponderou que seriam necessários enviar um Ofício para todos os 853 municípios 222 
perguntando o número de psicólogas(os) no município, quantos estão na linha de frente e 223 
quantos destes foram vacinados. O Conselheiro Rodrigo Padrini concordou e ressaltou que 224 
é uma forma de controle.  A Conselheira Jéssica Souza sugeriu uma ação de comunicação 225 
com as(os) psicólogas(os) que forem vacinados que fotografem o momento, marquem o 226 
CRP-MG para republicar nas redes sociais do Conselhos, como feito pelo CRP-14. A 227 
Conselheira Bruna Rocha perguntou sobre o que o CRP-MG irá fazer com a informação 228 
solicitada no Ofício. A Conselheira Lourdes Machado ponderou que tem profissionais 229 
psicólogas(os) que atuam no  CAPS e na população de rua que não estão na lista de 230 
prioridade na vacinação. Seria uma forma de mostrar que o Conselho está preocupado 231 
com a vacinação da categoria. A Conselheira Bruna Rocha argumentou que só perguntar 232 
por meio do Ofício não vai demonstrar o que foi pensado. Ressaltou que quem está sendo 233 
vacinado é o profissional de linha de frente. Todos querem ser vacinados. No seu 234 
entendimento CAPS não é linha de frente do COVID e defendeu que sejam seguidos os 235 
parâmetros e fases utilizados pelos municípios. Sugeriu acompanhar quando ocorrer a 236 
vacinação de profissionais da Saúde. Caso não contemple as(os) psicólogas(os), o CRP-237 
MG deverá se manifestar. Neste momento não verificou motivo para envio do Ofício. A 238 
Conselheira Lourdes Machado explicou que quando o Governo informa que o profissional 239 
que vai ser vacinado é aquele que atua no acolhimento ou no tratamento da COVID-19 é 240 
uma situação muito subjetiva, porque o profissional pode estar dentro de uma estrutura de 241 
saúde como a UPA. Tem profissionais da UPA sendo vacinados, porque estão no 242 
acolhimento. Do mesmo jeito que pode ter paciente com COVID na UPA pode chegar no 243 
CAPS. Avaliou que existe um descompromisso do Estado com as(os) profissionais da 244 
Saúde. O CRP-MG enviou um Ofício à Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais 245 
perguntando sobre isso e este Ofício não foi respondido. A Conselheira Evely Capdeville 246 
demonstrou preocupação com a discussão não ficar no discurso corporativista. Sugeriu que 247 
as cartas para a Prefeitura fossem assinadas conjuntamente com outros Conselhos da 248 
área da Saúde. Para não ficar parecendo um privilégio só para a psicologia. A Conselheira 249 
Camila Bahia informou que os profissionais de Caps estão atuando desde o começo da 250 
pandemia atendendo presencialmente, com todos os equipamentos de proteção individual, 251 
mas o risco do profissional contrair a doença não está sendo avaliado. Na Atenção Básica 252 
tem mais facilidade de se diagnosticar os casos de doença dos profissionais. Então muitos 253 
profissionais que atuam no CAPS têm o risco de serem contaminados por contato. Relatou 254 
ainda que, na distribuição da vacina, o montante que está sendo disponibilizado não atende 255 
a toda população e profissionais da saúde. Por fim, concordou com a Conselheira Evely 256 
Capdeville que reunir os demais Conselhos daria um peso maior, para o CRP-MG não ficar 257 
sozinho no pedido contido na Carta. A Conselheira Cristiane Nogueira defendeu a 258 
imunização de toda a população ao invés de discutir apenas a vacinação da categoria. 259 
Enquanto profissional de saúde existem psicólogas(os) atendendo no setor privado. 260 
Particularmente defende a imunização da população.  O Conselheiro Rodrigo Padrini 261 
retirou a proposta do envio do Ofício, a partir das discussões que foram trazidas. Ressaltou 262 
que o CRP-MG já está defendendo a imunização da população por meio de coletivos como 263 
o Conselho Estadual de Saúde. Defendeu dar visibilidade da participação do Conselho 264 
nestas discussões. A Conselheira Lourdes Machado concordou com a sugestão de 265 
defender a imunização da população como um todo e ressaltou que a pauta no Conselho 266 
Estadual de Saúde é cobrar um plano de imunização de toda a população. O Conselheiro 267 
Yghor Gomes perguntou qual seria a resposta que será dada a categoria. A Conselheira 268 
Evely Capdeville sugeriu dizer à população que o CRP tem acento no CES-MG, que a 269 
discussão está sendo feita no âmbito do SUS e começar a dar publicidade às ações. O 270 



Conselheiro Rodrigo Padrini concordou com a proposta da Conselheira Lourdes Machado e 271 
sugeriu fazer uma matéria respondendo as dúvidas da categoria e mostrar que o CRP-MG 272 
está acompanhando o plano de distribuição de vacina em Minas Gerais e o plano de 273 
imunização nacional. A Conselheira Paula Khoury sugeriu levar para a Comissão de 274 
Orientação em Psicologia na Saúde acolher e trabalhar as demandas que vierem. A 275 
Conselheira Lourdes Machado informou que acontecerá reunião do CES-MG no dia 276 
08/02/2021, de 09h às 18h, sobre o Plano de Imunização contra a COVID-19 em MG com 277 
participação dos Conselhos Regionais da área da Saúde e sugeriu a participação da 278 
Conselheira Cláudia Espósito na Reunião, representando o CRP-MG. A Conselheira 279 
Cláudia Espósito se dispôs a acompanhar a discussão e participar da reunião. Em relação 280 
à campanha de comunicação com a vacinação da população a Conselheira Suellen Fraga 281 
ressaltou que as dúvidas que a Comunicação está recebendo das(os) psicólogas(os) é 282 
quanto a viabilização da vacina para os profissionais de consultórios. Avaliou que se o 283 
CRP-MG der visibilidade para quem está na linha de frente sendo vacinado, pode abrir 284 
discussão para os profissionais que não são prioridade questionarem o CRP-MG. A 285 
Conselheira Lourdes Machado explicou que o CRP-MG não tem condições de vacinar 286 
profissionais e nem buscar prioridade de vacinação. É possível cobrar o plano de 287 
imunização do Governo, fato que o Conselho já está fazendo. O Conselheiro Fabrício 288 
Ribeiro concordou com a posição da Conselheira Cristiane Nogueira de não ser momento 289 
de pensar em privilégio para psicóloga(o). Estão sendo vacinados os profissionais da linha 290 
de frente e defender quem não se enquadra nesta situação seria um desrespeito com a 291 
própria população. O Conselheiro Reinaldo Júnior concordou com a Conselheira Suellen 292 
Fraga de que a Campanha não seria uma boa estratégia e poderia voltar contra o próprio 293 
Conselho. O Conselheiro Rodrigo Padrini e a Conselheira Paula Khoury defenderam que a 294 
psicóloga(o) que quiser marcar o CRP-MG na publicação de sua foto sendo vacinada o 295 
CRP-MG repostar. O Conselheiro João Henrique ressaltou que caso a(o) psicóloga(o) que 296 
não é linha de frente e se vacinou marcar o CRP, poderá expor o Conselho. O Conselheiro 297 
Rodrigo Padrini e a Conselheira Paula Khoury retiraram a proposta de campanha. 298 
Deliberação: O XVI Plenário aprovou a elaboração de uma matéria pela Comunicação, a 299 
partir de dados fornecidos pela Comissão de Orientação em Psicologia e Saúde, para 300 
divulgação à categoria. Proposta de atividades em memória aos 5 anos sem Marcus 301 
Vinícius: A Conselheira Lourdes Machado informou que 2021 fará 5 anos do assassinato 302 
de Marcus Vinicius de Oliveira. Relatou que o processo de investigação está sendo 303 
reativado. Houve uma denúncia contra o Desembargador que julgou o caso ter relação a 304 
um grilheiro de terra na região. A Conselheira Lourdes Machado ressaltou que Marcus 305 
Vinícius foi um dos fundadores do CES-MG, do PSIND-MG e Presidente do CFP. Antes de 306 
sua morte participou da 8ª Conferência Estadual de Saúde de Minas Gerais e da 307 
mobilização do Fora Valencius. Sugeriu que o CRP faça uma live para marcar os 5 anos 308 
sem Marcus Vinícius e outras ações a serem organizadas dentro da Comissão de Saúde 309 
Mental, Álcool e outras drogas. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 19 votos 310 
favoráveis a realização de live e atividades para marcar os 5 anos sem Marcus Vinícius. 311 
Planejamento de Comunicação 2021: O Conselheiro João Henrique informou que o GT do 312 
Planejamento de Comunicação 2021 sugeriu o envio de um formulário para as(os) 313 
Conselheiras(os) e Coordenadoras(es) de Comissões e GTs para levantamento de ações a 314 
serem realizadas em 2021, visando mapear principalmente os grandes eventos. Propôs 315 
pensar em atividades que possam ser realizadas conjuntas. O GT propôs ainda, contratar 316 
uma plataforma para atender melhor a realização das atividades online promovidas pelo 317 
CRP. Justificou que apesar do uso do aplicativo Zoom ter melhorado as transmissões, o 318 
aplicativo não atende a eventos para mais de 250 pessoas. O Conselheiro João Henrique 319 
explicou que o Planejamento Estratégico está norteando o trabalho do GT de Planejamento 320 
de Comunicação. Lembrou que em 2022 está previsto COREP, CNP e eleição do Sistema 321 
Conselhos e para Presidência da República. Informou que será enviado um e-mail para 322 
as(os) Conselheiras(os) com as datas celebrativas de 2021 para contribuições com alguma 323 
data que não esteja na lista. O que estiver na tabela será divulgado pela Comunicação. A 324 



Conselheira Paula Khoury perguntou se foram levantadas outras ferramentas para atender 325 
eventos de maior público. O Conselheiro João Henrique ressaltou que o levantamento de 326 
eventos auxiliará o GT a verificar a demanda de contratação de plataforma. Caso não haja 327 
demanda de grandes eventos, não será necessário contratar uma nova ferramenta. A 328 
Conselheira Evely Capdeville informou que a Comissão de Orientação em Psicologia e 329 
Formação Profissional irá promover um evento, juntamente com a ABEP Minas, nos dias 330 
23 e 24/04 e haverá a eleição para a Diretoria da ABEP Minas. Indagou se o questionário 331 
proposto é diferente do planejamento de eventos já enviado à Comunicação. O Conselheiro 332 
João Henrique explicou que está sendo contemplado no questionário proposto a 333 
Campanha “A Psicologia em todos os lugares”, ações do Planejamento Estratégico e 334 
discussões que já foram feitas no Plenário. O Conselheiro Reinaldo Júnior propôs priorizar 335 
o Seminário Mineiro das Entidades da Psicologia previsto para Agosto/2021. Entende que 336 
caso divida forças com outros eventos o Seminário pode perder a sua potência. Sugeriu 337 
ainda, o lançamento da Revista no evento. Deliberação: O XVI Plenário aprovou o envio 338 
do formulário para as(os) Conselheiras(os) e Coordenadoras(es) de Comissões e GTs para 339 
levantamento de ações a serem realizadas em 2021. Aprovou ainda o envio da tabela com 340 
as datas comemorativas para conferência pelas(os) Conselheiras(os). GT Editais para 341 
Concurso Público: A Conselheira Jéssica Souza informou que alguns concursos públicos 342 
abrem vaga para psicólogas(os) com salários baixos. As prefeituras priorizam a 343 
contratação de assistentes sociais em relação a psicólogas(os). Entende que não é função 344 
do CRP-MG, mas que o Conselho pode instruir a categoria a apresentar denúncia ao 345 
Ministério Público. Sugeriu elaborar respostas padrão juntamente com o PSIND-MG. Para 346 
tanto propôs criar um GT para auxiliar nestas respostas com participação do PSIND-MG. A 347 
Conselheira Lourdes Machado explicou que o Conselho cuida da profissão e o Sindicato do 348 
trabalhador. Ressaltou que é difícil o acompanhamento de todos os editais de concurso 349 
público para a psicologia. Quando atuava na Diretoria do PSIND-MG sugeriu que o CRP-350 
MG contratasse um estagiário para verificar os editais de concurso público que tinham vaga 351 
para psicologia. Avaliou que o Sindicato deve fazer este levantamento e o CRP-MG 352 
acompanhar o trabalho. A Conselheira Jéssica Souza relatou o seu incômodo quando o 353 
CRP-MG só responde que não é atribuição do Conselho. Sugeriu dar respostas com mais 354 
conteúdo para a categoria. A Conselheira Lourdes Machado propôs levar para a próxima 355 
reunião das Entidades Mineiras da Psicologia, que acontecerá no dia 18/02/2021. Reforçou 356 
que a pauta é do PSIND-MG. Sugeriu a participação da Presidenta do PSIND-MG Luanda 357 
Queiroga nesta reunião. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 15 votos favoráveis 358 
pautar a discussão na reunião das Entidades da Psicologia no dia 18/02/2021. Comissão 359 
de Orientação Saúde Mental, álcool e outras drogas – Saúde Mental de Janeiro a Janeiro: 360 
A Conselheira Lourdes Machado informou que foi realizada a primeira live com a presença 361 
da psicóloga Ana Regina das atividades do Saúde Mental de Janeiro a Janeiro. A 362 
Comissão de Orientação em Saúde Mental, Álcool e outras Drogas está elaborando o 363 
cronograma com as datas das próximas lives e a indicação de palestrantes. Solicitou ao 364 
Plenário dar mais visibilidade à ação ajudando na divulgação das próximas lives. A 365 
Conselheira Jéssica Souza perguntou se está sendo pensada a vinculação a temas ligados 366 
a datas comemorativas dos meses. Citou como exemplo o 8 de março – Dia Internacional 367 
da Mulher. A Conselheira Lourdes Machado explicou que estão sendo propostos temas 368 
ligados a saúde mental e gênero, raça, velhice(casos de suicídio entre idosos). Indicação 369 
de coordenação Comissão de Avaliação Psicológica da Subsede Sudeste: A Conselheira 370 
Elza Lobosque indicou os nomes das psicólogas Geisa de Paula Barros e Lilian Marcon de 371 
Souza para coordenação conjunta da Comissão de Orientação em Avaliação Psicológica 372 
da Subsede Sudeste. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 15 votos favoráveis a 373 
coordenação conjunta da Comissão de Orientação em Avaliação Psicológica da Subsedes 374 
pelas psicólogas Geisa de Paula Barros e Lilian Marcon de Souza. Envio de questionário à 375 
categoria para acolhimento de dúvidas relativas à Psicologia do Trânsito: A Conselheira 376 
Elza Lobosque apresentou proposta de envio de questionário para acolhimento de dúvidas 377 
relativas à Psicologia do Trânsito para resposta pela Comissão de Orientação em 378 



Psicologia do Trânsito e posterior divulgação à categoria. Deliberação: O XVI Plenário 379 
aprovou por 15 votos favoráveis o envio de questionário à categoria para acolhimento das 380 
dúvidas relativas à Psicologia do Trânsito. Aprovação de relatório de inscrições novas 381 
Pessoa Física e Jurídica – período de 19/03/2020 a 20/01/2021: A Conselheira Evely 382 
Capdeville informou que com a publicação da Portaria CRP/04 Nº 10/2020 os 383 
procedimentos administrativos realizados por intermédio de tecnologias da informação e 384 
comunicação para inscrição de pessoa física e de pessoa jurídica, a reativação de registro 385 
de pessoa física e a concessão do Título de Especialista, foram regulamentados. Conforme 386 
art. 4º §4º da referida Portaria “a Gerência Administrava encaminhará lista contendo a 387 
relação dos novos números de registro e respectivos nomes das(os) profissionais 388 
inscritas(os), dos números de registro reativados e respectivos nomes das(os) 389 
profissionais, e dos números de registro e respectivos nomes das(os) profissionais que 390 
tiveram seu registro cancelado ou transferido, quando da realização da Plenária Ordinária, 391 
para conhecimento e deliberação Plenária, em atendimento ao disposto no inciso III do art. 392 
2º, cumulado com o artigo 7º, caput e seu inciso III do Regimento Interno do CRP-04/MG”. 393 
A Conselheira Evely Capdeville apresentou 4 listagens para aprovação do Plenário. 394 
Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 15 votos favoráveis as listagens de inscrições e 395 
cancelamentos de Pessoa Jurídica e Pessoa Física, conforme art. 4º §4º da Portaria 396 
CRP/04 Nº 10/2020. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Evely Najjar 397 
Capdeville, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 398 
demais presentes. Belo Horizonte, 29 de janeiro de 2021.  399 



 


